

Opinión

ILLES BALEARS, HORIZONTE 2030



TRIBUNA
Francesc Antich
Senador por Illes Balears

Sostenía **Hannah Arendt** que los seres humanos vinculados por un proyecto concertado tienen una superioridad sobre aquellos a los que no vincula ninguna promesa o carecen de intención.

La práctica del viejo principio de la fraternidad o la fortaleza de tejer comunidad -con la consiguiente creación de ámbitos e instrumentos de entendimiento y cohesión para aunar esfuerzos- coloca a las sociedades en mejores condiciones de afrontar los envites del presente y encarar con las máximas garantías el futuro.

▶ **Vivimos unos tiempos** de transformaciones fulgurantes, de revoluciones del "más de todo", de la mentalidad, de la movilidad, de la información, de las personas, del dinero... Tiempos en los que, a menudo, la política ha perdido su función de actor configurador y ha adoptado un papel de mero reparador de daños.

Por ello es muy positivo el hecho de que el Govern de la presidenta **Armengol** recupere el **Consejo Económico y Social (CES)** y le encomendase un estudio de prospectiva sobre el horizonte 2030 en Balears, a fin de contar con el conocimiento necesario para poder adoptar las mejores decisiones políticas. Se trata de alejarse del mero papel reactivo -y, como tal irrelevante- de la política y las instituciones. Al contrario, impulsa su imprescindible rol de liderar los cambios que necesita nuestra sociedad.

Se trata de un verdadero libro blanco que atiende a un amplio abanico de campos de análisis (demografía, ocupación, cambio climático, economía del conocimiento, sectores industriales y clústeres empresariales, infraestructuras y capacidad de carga del

territorio, educación, nuevas tecnologías, bienestar social..., con un vector transversal a todos: la importancia del turismo de masas para la economía de las islas.

Esta prospectiva abierta permite que distintas ideologías puedan construir sus prioridades pero a la vez identificar las líneas rojas que conviene no traspasar. El estudio facilita la colaboración y la conjunción de esfuerzos de instituciones y agentes económicos y sociales. Por fin, una mirada larga que atiende al carácter plurinstitucional de nuestra comunidad. Un conocimiento que habrá de completarse de forma permanente atendiendo a los tiempos vertiginosos y cambiantes que nos han tocado vivir.

▶ **Es de agradecer que al frente del CES** haya una persona, **Carles Manera**, con una gran sensibilidad y experiencia en la apuesta por el conocimiento, por la planificación y por tejer alianzas con los agentes económicos y sociales desde las instituciones. Así como un gran defensor de que nuestra universidad -y por ende sus científicos- jueguen un papel preponderante en la aportación del citado conocimiento, tal como ha ocurrido en la mencionada prospectiva. A ello también ha contribuido el actual rector, y también expresidente del CES, **Llorenç Huguet**. El trabajo ha contado, además, con un elenco de asesores del más alto nivel: **Enric Banda, Josep Maria Bricall, Antón Costas, Capitollina Díaz, Andreu Mas-Colell, Emilio Ontiveros, Marina Subirats y Enric Tortosa**.

En definitiva, nos encontramos ante un trabajo pionero, que ha contado con el máximo apoyo del CES estatal, con una expectativa máxima del propio ministerio de Economía, y en el que, sin duda, se inspirarán las demás instituciones autonómicas.

Vivimos tiempos en los que, a menudo, la política ha adoptado un papel de mero reparador de daños

ponsabilidad que nos ata innecesariamente a cosas que no nos hacen felices y descorchar esa botella de vino que te parece demasiado buena para tomar a solas en ese preciso momento.

Cuidate y regalate momentos hermosos y experiencias interesantes sin motivo. No reserves tu felicidad para una ocasión especial porque puede ser que no la haya más adelante.

▶ **Vive el presente porque** no sabemos qué nos deparará el futuro. Cómprate ese libro que tanto deseas, o ese vestido que tanto te gusta y llévas semanas mirando de reojo en el escaparate. Póntelo y pasa una gran tarde leyendo y sintiéndote bonita, nutriéndote de tu autor favorito y sonriéndole al mundo. O haz ese viaje que siempre pospones. Cambia de trabajo si no te sientes realizado. Pide un aumento de sueldo si lo necesitas o cambia de ciudad si no ves futuro allá donde te encuentres. Vete a vivir al campo si tanto te asfixia el asfalto. O empieza a tocar un instrumento o a pintar, escribir, o a jugar al ajedrez. Yo qué sé, lo que quiera que sea que necesites hacer para ser más feliz.

Disfruta de la gente que pasa por tu vida, párate a hablar con las abuelitas de los parques, con los vagabundos. Aprende de ellos porque poseen la sabiduría de los desposeídos. No dejes que nadie te compre o te venda. Nunca bajes la cabeza. No te cortes tanto porque de pronto se produce un fundido a negro y todo se acaba. Es así, sin más dilación, sin grandes dramas. Te vas y no vuelves. Así que disfruta de una vez la vida que te ha tocado vivir y si necesitas cambiar algo, métele narices y cámbialo cuanto antes.

Las cartas de esta sección deberán ser originales y exclusivas y no excederán de 20 líneas mecanografiadas (Medio Folio). Es imprescindible que los textos estén firmados y que en ellos quede constancia del domicilio, teléfono y número del DNI o pasaporte de sus autores. DIARIO DE MALLORCA se reserva el derecho de resumir o extraer el contenido de las cartas y de publicar aquellas que crea oportuno. No se devolverán los originales, ni se facilitará información postal o telefónica sobre ellos.

LAS CARTAS SE PUEDEN ENVIAR PREFERENTEMENTE MEDIANTE CORREO ELECTRÓNICO A LA DIRECCIÓN cartas.diariodemallorca@epi.es

disponer casi de tiempo para tratar la información con sus abogados. Los jueces han negado cientos de pruebas y testigos de la defensa, y no permiten visualizar vídeos que demostrarían la falsedad de los testigos de la policía que, en connivencia con la fiscalía, construyen un relato de rebelión aduciendo la "supuesta violencia" de los manifestantes en sus miradas de odio (¿qué mirada esperaban al pegar a la gente?) o en la resistencia pacífica (manifestantes sentados en el suelo con las manos en alto).

España, sin ninguna separación de poderes en la cuestión de la unidad territorial, está utilizando la justicia para evitar el diálogo político con el independentismo catalán. Están reprimiendo este movimiento político, con un uso prevaricador de la ley, para condenar una aspiración política e intentar destruirla. Los medios de comunicación españoles, muy irresponsablemente, han convencido a la población española para que vea con buenos ojos la mano dura contra los catalanes, pero el juicio sobre todo intentará vender, a la comunidad in-

ternacional, que España es un Estado de derecho que no ha actuado contra los derechos humanos, civiles y políticos. Y más allá de nuestro sufrimiento, si España consigue convencer a la comunidad internacional de su relato absolutamente falso y se acepta lo que está haciendo en Cataluña, que se ha convertido en un laboratorio político represivo, es cuestión de tiempo que, este modelo autoritario con apariencia democrática, contribuya a la actual deriva mundial autoritaria de extrema derecha.

◉ **Andreu Parera Prats**. Barcelona.

LA IMPORTANCIA DE LOS PEQUEÑOS DETALLES

▶ En la vida, los pequeños detalles son más importantes de lo que parece y en jardinería más. Por eso, los ayuntamientos tendrían que ser muy cuidadosos a la hora de poner al frente de Parques y Jardines a un concejal entendido en el tema y a un paisajista que coordinase los trabajos y que di-

señase los árboles y arbustos apropiados para cada espacio. Eso redundaría, sin lugar a dudas, en la estética de la ciudad.

Pondré un par de ejemplos que explicarán claramente esta opinión: el ayuntamiento tiene varios maceteros plantados a lo largo y ancho de la ciudad con fotinias verdes. Pues si hubieran plantado algunos con fotinias rojas en primavera aportarían un colorido espléndido. Si en el paseo del Molinar, en vez de los socorridos e inspidos tamarindos hubiesen plantado mimosas marítimas, ciruelos rojos, abelias, lantanas, adelfas rosas, plumbagos o agapantos tendríamos un bulevar esplendoroso en esta época. Y qué decir del Consell, cuyas rotondas son de una vulgaridad y monotonía indigna de una ciudad mediterránea.

Un cóctel, por parte de políticos y funcionarios, de conocimientos, sensibilidad y sentido común redundaría en beneficio de las vulgares, anodinas, tristes y abandonadas zonas verdes de Palma.

◉ **José María López**. Palma.



Llama la atención

▶ Que la visita de **Pablo Iglesias** a Palma coincida con la desestimación por parte del Supremo del recurso de **Xelo Huertas** contra Podemos por su expulsión del partido.

▶ Que sigan existiendo **personas con corazón**, que se ocupen de que un "sin techo" enfermo tenga cama en el hospital y además le lleven bombones.

▶ Que los **atascos de la Vía de Cintura** se hayan convertido en el noticia fija día sí día también.

▶ Que el Festival **Palmadansa** se presentará con una **coreografía** desarrollada en las **escalatinas de Cort**.

▶ Que se anuncien **lluvias** para **Semana Santa**.

Pros y Contras



Un hotel de lujo en Palma ofrece un paquete para perros a 150 euros la noche

El hotel de cinco estrellas **Can Bordoy Grand House & Garden** ha lanzado un paquete exclusivo para mascotas a 150 euros por noche, incluye un paseo al día por la capital balear, cojín acorde a su tamaño y carta con distintos piensos caninos, entre otros.

M.SANTANA

Todos ganan: el hotel hace más caja y a los perros no han de separarse en vacaciones



▶ Por fin un hotel tiene en cuenta que para muchos los perros son parte de la familia (y del potencial negocio que suponen). Era tan sencillo como fijar unas lógicas reglas para no molestar al resto de clientes y todos felices: el establecimiento a hacer caja con el huésped peludo, los dueños no se separan de su mascota en vacaciones y los canes no se ven abocados a una triste residencia.

NAIR CUÉLLAR

No creo que las mascotas aprecien el lujo, el dinero se debería destinar a otras cosas



▶ Entiendo que haya hoteles que admitan mascotas, forman parte de la familia y cuando la gente se va de vacaciones es lógico que quiera viajar con ellos. Lo que no puedo entender es que se destinen cientos de euros a lujos excesivos tales como una selección de los mejores piensos. No creo que las mascotas puedan apreciar el lujo, aunque claro, cada uno hace con su dinero lo que quiere.

FORO Y ENCUESTA DEL LECTOR



PROPOSTA DE LA SEMANA

¿Debe participar Pedro Sánchez en un cara a cara con Pablo Casado?

▶ El presidente del Gobierno, y candidato del PSOE, **Pedro Sánchez**, se ha negado a participar en esta campaña electoral en un cara a cara con el líder del PP **Pablo Casado**. Otros candidatos también han pedido debates similares.

Para participar: www.diariodemallorca.es
Los resultados se publicarán los domingos